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Änderungsantrag zum Antrag der AFD Fraktion auf Veröffentlichung der 
Niederschriften der Sitzungen des Gemeinderates.

Im Namen der Fraktion der SPD stellen wir zu oben genanntem Antrag folgende Änderungen 
zur Abstimmung.

1.) Über die öffentlichen Teile der Sitzungen des Gemeinderates und des Stadtausschusses ist 
eine Niederschrift zu erstellen, die ohne die Persönlichkeitsrechte Einzelner zu verletzen 
veröffentlicht werden kann.

2.) Die Niederschriften sind auf der städtischen Homepage zu veröffentlichen, ein Verweis 
darauf ist im Amtsblatt abzudrucken.

Begründung:

Wir begrüßen das Anliegen durch die Veröffentlichung von Niederschriften eine größere 
Transparenz und damit Akzeptanz von politischen Entscheidungen zu erreichen. Einer 
Veröffentlichung der Niederschriften im Amtsblatt wie ursprünglich gefordert stehen 
unverhältnismäßig hohe Kosten und § 40 SächsGemO entgegen.

Aus § 40 Absatz 2 Satz 5 folgt nicht wortwörtlich, dass eine Einsichtnahme in die 
Niederschrift für Nichteinwohner der Gemeinde verboten sei. Dies ist Gegenstand der 
aktuellen Rechtsprechung. Da aber Livestreams von Ratssitzungen möglich sind sollte einer 
elektronischen Veröffentlichung nichts im Weg stehen.

Um datenschutzrechtlichen Bedenken genüge zu tun sollte die auf der Homepage 
veröffentlichte Niederschrift um die Einwohnerfragestunde gekürzt werden. 
Selbstverständlich müssen Vorlagen so beschrieben werden, dass zum Beispiel Namen von 
Käufern nicht in der Niederschrift enthalten sind. Von den Mitgliedern der Verwaltung und 
den Stadträten kann eine Einverständniserklärung zur Veröffentlichung der Niederschrift 
eingeholt werden.
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Dies stellt zusätzlichen Aufwand für die Verwaltung dar, den wir aber nicht scheuen sollten 
um die Einwohner, die nicht an den Sitzungen teilnehmen können möglichst umfassend zu 
informieren. Nach einiger Zeit der Umstellung dürfte dies keinen unzumutbaren 
Mehraufwand bedeuten.

Vielen Dank

Mit freundlichen Grüßen

Torsten Pötzsch Mathias Teuber


